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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 29 de setembro de 2016 

 

----- Aos vinte e nove dias do mês de setembro do ano de dois mil e dezasseis, no 

edifício dos Paços do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, 

compareceram os seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal: o 

Presidente da Câmara Municipal, Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. 

Luís António de Sousa Teixeira, Dra. Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. 

António José Ferreira Afonso e Dr. António Manuel da Cunha Martins.-------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

dez minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião anterior que, 

colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. -------------------------------------------- 

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente da Câmara Municipal 

começou por entregar aos Srs. Vereadores da oposição cópia de uma proposta que o 

PCP lhe deixou sobre a reposição das freguesias, numa reunião que decorreu no passado 

dia 16 de outubro, no seu gabinete. A cópia fornecida é para conhecimento e análise dos 

Srs. Vereadores que, se acharem conveniente, poderão tomar uma posição sobre as 

medidas expressas na referida proposta, referiu o Sr. Presidente. ---------------------------- 

----- Sobre este assunto pediu o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso, 

argumentando que as medidas referenciadas na proposta não mereceram a aprovação do 

próprio grupo de trabalho da Assembleia da República e, por isso, não faz qualquer 

sentido a tomada de uma posição do Executivo sobre essa matéria. ------------------------- 

----- Em seguida, o Sr. Presidente informou que amanhã, dia 30 de setembro, realiza-se, 

no Museu de Vilarinho da Furna, no Campo do Gerês, a sessão ordinária da Assembleia 

Municipal. Informou também que no passado dia 27 de setembro comemorou-se o Dia 

Mundial do Turismo, este ano subordinado ao tema “Turismo para Todos - Promover a 

Acessibilidade Universal”. Para assinalar a data, a Associação Gerês Viver Turismo, 

com o apoio da Câmara Municipal, realizou várias atividades direcionadas para pessoas 

com limitações cognitivas e motoras, tais como: a hipoterapia, passeio de bicicleta e 

caminhada interpretativa. Esta iniciativa, referiu o Sr. Presidente, possibilitou aos 

participantes o contacto direto com a natureza, que por várias e diferentes razões não o 

podem fazer autonomamente, demonstrando-se assim que o território e património 

natural do Município pode e deve ser para fruição de todos. ---------------------------------- 
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----- Por último, o Sr. Presidente deu conhecimento de que no fim de semana de 08 e 09 

de outubro decorre a Geminação com Saint Arnoult en Yvelines e também no dia 8 de 

outubro decorre o XVI Convívio Sénior do Concelho de Terras de Bouro no Santuário 

de Fátima. --------------------------------------------------------------------------------------------  

----- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos senhores 

vereadores. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Usou então da palavra a Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado para prestar 

informações sobre o projeto “Pimpolho”, que decorre já no próximo dia 12 de outubro. 

Este projeto, informou a Sra. Vereadora, pretende despistar a ambliopia a todas as 

crianças que frequentam estabelecimentos de ensino público ou privado, com idades 

compreendidas entre os 3 e 4 anos. Deste modo, no próximo dia 12 de outubro, as 

crianças do concelho de Terras de Bouro deslocar-se-ão ao Serviço de Oftalmologia do 

Hospital de Braga onde serão sujeitas a uma avaliação oftalmológica que será 

desenvolvida por médicos e técnicos dessa área. ----------------------------------------------- 

----- A Sra. Vereadora aproveitou para dar conhecimento de um problema que surgiu 

com a colocação de professores nas escolas do 1.º ciclo do Gerês, Rio Caldo e 

Valdosende, uma vez que os professores colocados para lecionar nessas escolas 

recusaram o lugar. Nessa altura, referiu a Sra. Vereadora, o Município decidiu colocar 

provisoriamente um técnico do Centro Municipal de Valências em cada uma dessas 

escolas, não para leccionar, mas para acompanhar as crianças. Entretanto, a situação nas 

EB1 de Rio Caldo e do Gerês já foi regularizadas com a colocação de novos professores 

titulares, faltando apenas a colocação de professor titular na EB1 de Valdosende, cuja 

atividade lectiva está a ser assegurada por um professor provisório, mas que tem estado 

a lecionar matéria aos alunos para não atrasarem o normal desenvolvimento do 

programa curricular. -------------------------------------------------------------------------------- 

----- Interveio de seguida o Sr. Vereador Dr. António Cunha, referindo que no passado 

dia 16 de setembro passou junto à barragem da Caniçada e verificou que esta se 

encontrava na quota máxima, o que em nada contribui para a atividade turística no 

concelho de Terras de Bouro. Dada a situação, o Sr. Vereador considera que deveria ser 

solicitado à EDP a descida da quota da barragem, enquanto perdurar o bom tempo. ------ 

----- Respondeu de imediato o Sr. Presidente que, durante o verão, a EDP fez o esforço 

de baixar o nível de água dessa albufeira de modo a permitir a fruição das suas margens. 

No entanto, a EDP já havia alertado que essa situação só seria possível manter até 

meados do mês de setembro, por motivos técnicos e de produção de energia eléctrica. -- 
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----- Retomou o uso da palavra o Dr. António Cunha, questionando se é verdade que o 

executivo em permanência está a cessar todos os contratos de prestações de serviços da 

autarquia. O Sr. Vereador questionou também a reparação da estrada da Portela do 

Homem, dado ter visto uma notícia que referia que essa estrada estava a ser 

intervencionada, quando na verdade não está, mas dado o mau estado em que se 

encontra, necessita de facto de uma intervenção. ----------------------------------------------- 

----- Sobre esta questão usou da palavra o Sr. Vereador Dr. Luís Teixeira, informando 

que está previsto avançar com uma intervenção nessa estrada já nos próximos dias, 

apesar de ser uma via da responsabilidade do ICNF. ------------------------------------------- 

----- Retomando o uso da palavra, o Sr. Dr. António Cunha questionou se também está 

prevista uma intervenção na EM de Carvalheira, tendo o Sr. Presidente respondido que 

tal via será em breve intervencionada. ------------------------------------------------------------ 

----- Continuando, o mesmo Vereador expôs uma situação que se prende com as 

condições desumanas que o Sr. Fernando Costa, da freguesia de Covide, se encontra a 

dormir e a viver. Segundo foi informado, referiu o Sr. Vereador, o Sr. Fernando estava a 

viver numa casa que não era dele e que estava a precisar de obras que o senhorio 

entretanto decidiu realizar, tendo por isso ordenando a saída do Sr. Fernando da casa, já 

no passado mês de junho. Como não tinha para onde ir, o Sr. Fernando encontra-se a 

viver no meio de uns pneus, em condições que não são dignas para nenhum ser humano, 

por isso o Sr. Vereador considera que devem ser tomadas medidas para realojar o Sr. 

Fernando num local que reúna as mínimas condições de habitabilidade. ------------------- 

----- Sobre este assunto interveio a Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado, afirmando que 

de facto tinha conhecimento de que existia intenção do senhorio realizar obras na 

habitação onde o Sr. Fernando estava a viver, mas nunca lhe foi comunicado que as 

obras já tinham iniciado e que o senhor Fernando estava a viver e a dormir nas 

condições agora relatadas. Por isso, irá analisar a situação junto da Ação Social do 

Município para tentar encontrar uma solução. -------------------------------------------------- 

----- Em relação à questão colocada pelo Dr. António Cunha sobre os recibos verdes 

usou da palavra o Sr. Presidente, referindo que vários prestadores de serviços não viram 

os seus contratos renovados, o que já era do seu conhecimento desde o passado mês de 

julho. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- De seguida interveio o Sr. Vereador Dr. António Afonso, referindo que o 

agendamento da realização do Convívio da Pessoa Idosa e da Geminação com Saint 

Arnoult para o mesmo dia demonstra a falta de cuidado do Município na marcação dos 
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eventos, pois coloca algumas pessoas, nomeadamente Presidentes de Junta de 

Freguesia, numa situação desagradável, porque ao deslocarem-se a França, no âmbito da 

Geminação, ficam impossibilitados de estar presentes no Convívio Sénior. Neste 

sentido, o Dr. António Afonso alerta para a necessidade dos serviços estarem mais 

atentos no agendamento dos eventos para que situações como esta não se voltem a 

repetir no futuro. ------------------------------------------------------------------------------------- 

----- De seguida, o mesmo Vereador quis congratular-se com a reabertura da Piscina 

Municipal, mas lamenta que tenha estado fechada quase dois meses. ----------------------- 

----- O Sr. Presidente interveio para esclarecer que durante o mês de agosto a piscina 

esteve em manutenção e higienização e que no início do mês de setembro surgiu uma 

pequena deficiência em alguns vedantes que tiveram de ser substituídos, tendo 

acrescentado que o enchimento da piscina também foi anormalmente demorado, 

atrasando a sua reabertura, uma vez que a falta de água que se faz sentir na rede pública, 

que abastece a piscina, exigiu maior lentidão no enchimento de modo a não prejudicar o 

normal abastecimento de água à sede do concelho. -------------------------------------------- 

----- Retomou o uso da palavra o Sr. Dr. António Afonso, solicitando o fornecimento de 

uma cópia do projeto de obras do passeio entre as Pontes de Rio Caldo e a vila do 

Gerês, do projeto da embarcação “Rio Caldo”, da listagem de dívidas às Juntas de 

Freguesia e do Plano de Desenvolvimento Social que o executivo tinha ficado de 

entregar mas ainda não o fez. ---------------------------------------------------------------------- 

----- Por último, o Sr. Vereador questionou o ponto da situação referente ao processo do 

acidente do Sr. Joaquim Vieira Martins. --------------------------------------------------------- 

----- Usou da palavra o Sr. Presidente. Sobre as cópias dos documentos solicitados pelo 

Sr. Vereador, o Sr. Presidente referiu que o projeto do passeio em causa ainda não está 

concluído. Os restantes documentos serão fornecidos na próxima reunião deste órgão. 

Relativamente ao acidente do Sr. Joaquim Martins, o Sr. Presidente informou que o 

processo se encontra em procedimento judicial, uma vez que a companhia de seguros da 

viatura rejeitou qualquer responsabilidade. ------------------------------------------------------ 

 

----- Sendo 12:30 horas e nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente deu por encerrada 

a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser 

assinada nos termos da lei. ------------------------------------------------------------------------- 


